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Des activités imaginées par la mairie et l'école,
vécues et racontées par les enfants!  



Articles - sans Bêtises

Le 11 Novembre est une fête
nationale depuis 1922: on
honore la mémoire des morts
de la 1ère Guerre Mondiale. 
On a lu un texte pour
appeler la paix dans le
monde. 
Puis tout le monde a chanté
les Allobroges, sous la pluie! 
Le saviez-vous? 
L’idée d’honorer un soldat
inconnu est lancée le 20
novembre 1916, au moment
de la bataille de Verdun. 
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Nous avons eu RDV avec la
flamme le 10 novembre! 
Certains ont couru à ses
côtés avant d’assister à la
cérémonie du relai. 

La flamme, allumée pour la
1ère fois le 11 novembre 1923,
finit son chemin à Paris, sous
l’Arc de Triomphe où repose
le “soldat inconnu”.

 Zoom sur: la Flamme
du Soldat inconnu

Hommage
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é c r i t  p a r  G a r a n c e  e t  L i l l y

Et pourquoi le bleuet?
Cette fleur est choisie car 
elle est une des seules à
pousser sur les champs de
batailles, mais aussi car elle
rappelle le bleu de
l’uniforme des premiers
poilus. 

Bonfire est une fête qui est
arrivée à Veyrier-du-Lac en
2005 grâce à une famille
anglaise. Forte de son
succès, Bonfire est devenue
la Fête annuelle de
l‘Automne de notre village.
Nous aimons cette fête
organisée par l‘APE car il y a
des stands que les
maîtresses, maîtres et
parents tiennent, il y a des
gâteaux, des bonbons.… 
Nous avons eu beaucoup de
plaisir à faire des lanternes
que nous avons descendues
de l‘école à la plage de la
Brune et que nous avons
accrochées.
Mais ce qu’on aime par-
dessus tout, c’est quand le
feu s’embrase, tout le
monde a les yeux qui
pétillent en le voyant. Puis à
la fin, ils repartent chez eux
pour garder un énorme
souvenir de cette fête.

é c r i t  p a r  L o u a n e  e t  M a e v e

Fête de l’Automne
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é c r i t  p a r  
C é l e s t e  e t  L o u a n e

Ensuite tu peux demander à
tes voisins, à ta famille, et
tes amis de mettre de côté
leurs bouchons. Et si tu vas
dans un restaurant, ça
peut être un gros succès!
Quel est ton rôle en tant
qu'éco-délégué?
Quand on est éco-délégué,
on doit être responsable et
faire attention à certaines
choses dans la classe
comme le gaspillage, ou
encore proposer les idées
des élèves comme planter
des arbres dans la cour de
l'école. Jusqu’à la fin de
l’année scolaire, les éco-
délégués feront le tour des
classes pour récupérer les
bouchons rapportés par
chaque élève de primaire et
de maternelle.

Corepile nous a appris que
15% des piles usagées
étaient jetées dans la
nature, et que 30% sont
gardées dans un coin de
la maison, en attendant
qu’on en fasse quelque
chose. Donc seulement 50%
sont recyclées. Le but de cet
éco-organisme est que 100%
des piles utilisées soient
recyclées. Grâce à leurs
actions et leurs points de
collecte, cette année, il a pu
récolter l'équivalent de 2
tours Eiffel en poids!

La collecte des piles est
en place à l’école jusqu’à
la fin de l’année scolaire!
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A midi PILE,…

é c r i t  p a r  C o l e t t e

Sans BOUCHONS,…
Bonjour Colette, tu es en
CM1 et tu es l’éco-déléguée
de ce mois. Peux-tu nous
parler de la collecte des
bouchons qui a lieu en ce
moment?
A l'école, toutes les classes
collectent des bouchons en
plastique ou en liège.
Les bouchons vont être
broyés par une association
pour que le plastique et le
liège puisse être recyclés,
et revendus. 
A quoi sert l’argent collecté?
L'association Les Bouchons
74 donnera l'argent à des
personnes qui ont un
handicap et qui ont besoin
d'argent pour s'acheter du
matériel ou des choses pour
améliorer leur quotidien.
As-tu un conseil pour
collecter un maximum de
bouchons?
Oui ! Tu peux commencer
par faire une chasse aux
trésors chez toi de tous les
bouchons en plastique et en
liège! …Je serai là
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L’association lyonnaise
Sourires Sans Frontières
est venue à l’école présenter
un atelier de prévention
bucco-dentaire. Sa mission  
dépasse nos frontières: elle
va au Cameroun pour aider
les enfants qui n’ont pas
accès aux soins dentaires.
Leurs actions sont
nombreuses: création de
comités dentaires, dons de
matériels, enseignement,… 
Merci d’être venus!

Nous avons eu la chance
d’aider la Water Family,
une association qui protège
l’eau. Grâce à leur
intervention, nous avons
participé à une matinée au
Château de Menthon.   
250 élèves de primaire et
de collège étaient présents!
Nous avons planté plus de
200 arbres! 
Puis nous avons fait un
picnic eco-responsable: le
défi était d’apporter un
repas avec un emballage
réutilisable, de produire 0
déchet, de manger bio/fait
maison… Notre école est
arrivée 3ème sur le podium
et on a gagné un noisetier
par élève ! C’était super!

Articles - sans Bêtises

é c r i t  p a r  C é l e s t e
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Nous avons eu la chance de
travailler avec le cycle Vélo
durant 3 ou 4 cours. Ils nous
ont beaucoup appris, par
exemple à vérifier les freins,
les pneus,… à faire des
parcours et nous avons eu
l’occasion d’apprendre
plein de panneaux, comme
les sens interdits,… 
Ce sont les premières
étapes avant d’aller sur la
route !

Prévention et
sécurité

Solidarité et
prévention

é c r i t  p a r  G a r a n c e

é c r i t  p a r  A n n a  
e t  A u g u s t i n e  

Défi et 
actions
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Les maternelles! 
en action
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Apprentissage des règles du piéton 

Dans le cadre du Défi des écoliers, les moyennes et les
grandes sections ont bénéficié d’une animation autour du
thème “J’apprends à me déplacer en sécurité”.

Les moyens racontent: “Nous avons appris à traverser la
route sur le passage piéton. On doit regarder à gauche

puis à droite et encore à gauche avant de traverser.
Quand le bonhomme est rouge on ne doit pas passer.

Quand le bonhomme est vert, on peut passer !” 

Une seconde animation est prévue pour permettre aux élèves
de se familiariser avec les abords de l’école pour se déplacer
en toute sécurité!
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“Nous allions à notre petite
école maternelle à pied ou en
trottinette – jamais en voiture
car on était seulement à un
kilomètre de l’école. On
utilisait le métro et le bus
pour se déplacer dans la

ville.
On passait nos après-midis
dans les parcs aux alentours,

comme le Jardin du
Luxembourg et les jardins

des Tuileries. On s’amusait
en jouant aux petits bateaux

et sur les trampolines.”

“En 2019, nous sommes
arrivés à Veyrier-du-Lac.
Nous passons parfois des
week-ends à Paris, mais

nous sommes bien contents de
vivre à Veyrier !”

Notre ‘scène d’ailleurs’ est Paris,
où nous sommes nés. C’était notre
cour de récréation jusqu’à nos 6

ans. Nous vivions dans une péniche
dans le 6ème arrondissement, près
du Pont Neuf.”Nos voisins étaient
les bouquinistes, les pompiers et

d’autres « pénichards ». 

“ Quand on avait 3 ans, nous avons
été évacués pendant quelques jours

car la Seine a débordé sur les quais
et notre passerelle ne touchait plus le

quai. C’était flippant ! 
 

Scènes d‘Ailleurs
Scènes d’ailleurs est le
nouveau rendez-vous
mensuel des élèves du
primaire. 

Pour les uns, c‘est un
voyage dans un autre pays
ou une autre ville à travers
le récit de celui qui l’a
vécu. Pour les autres, c‘est
un challenge: parler
devant un public quand on
a entre 6 et 9 ans. 

Dans ce numéro…

Finn et Léo ont fait leurs
premiers pas sur une
péniche, 
Rose a déménagé 3 fois,
elle a 6 ans,
Timothé s’est assis sur les
bancs d’une école
irlandaise, Ewen raconte
les trésors du Canada, et
Zelda nous parle
chinois…

Ils nous racontent!
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Nous sommes Finn et Leo, en CM2
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Qu’est-ce que tu pouvais faire à Paris que
tu ne pouvais pas faire à Veyrier ? Qu’est-
ce que tu pouvais faire à Veyrier que tu ne

pouvais plus faire à Paris?

À Paris, j’aimais jouer avec mes parents aux
devinettes dans le métro, chacun donnait son

pronostic sur la couleur des sièges de la
prochaine station .

Jaune, bleu, vert, noir, violet, blanc !!!

J’ai aimé monter en haut de la Tour Eiffel, 
me promener avec le bateau mouche sur la

Seine, admirer, musées et monuments.

Ici, le lac dans lequel j’aime me tremper tous
les jours à la bonne saison!

Où es-tu née?

 Ä la maternité, Edith Cavell, Uccle une
commune de Bruxelles, en Belgique.

Combien de fois as-tu déménagé?

À cinq ans, j’ai déménagé trois fois! 
- De la Belgique, à Veyrier 

- de Veyrier à Paris 
- de Paris à Veyrier 

où  j’espère rester encore des années ! 

Quel endroit as-tu préféré pour vivre ?
Pourquoi cet endroit ? 

À Veyrier pour la nature et pour partager la
présence de ma douce amie Rose.
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Là 
tout le monde 

gagne 
hihi

Je suis
Rose
 en CP

Uccle

Veyrier
Paris

Scènes d‘Ailleurs Num
éro 3



Q ue faisais tu le week-end ? 

Je randonnais avec ma famille, j’allais
m’entraîner au foot avec mes copains dans

l’équipe du village .

Les irlandais sont gentils. Ils disent toujours
“Hiya“ pour dire bonjour sauf la dame à
l’entrée de l’école qui disait « morning”

Est-ce que quelque chose t’a manqué ?

Oui mes amis : Joseph, Laia , Liv et Anna .
Je suis content de les retrouver, ils sont

comme avant avec maîtresse Marie.
 

Le mot de la fin:

“Fuinneoige” c’est du Gaëlic, ca veut dire
“fenêtre” et c’est celui que j’ai retenu ! 

Scènes d‘Ailleurs
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Je suis Timothé, en CP
“Ma ‘ scène d’ailleurs’ se passe en Irlande

Dans quelle ville habitais-tu en Irlande ? 

À Sligo, près de la mer 
Qu’est ce que tu as appris à l’école ? 

À parler anglais et aussi le Gaelic, à lire ,
compter. On apprenait beaucoup en s’amusant
avec des jeux. Tous les élèves avaient le même

uniforme j’ai bien aimé ça. Ma maîtresse
s’appelait miss Marshall et mes amis Shea,
Alice, Dylan, Kyan ,Adam et Alfie mon
meilleur copain. Tous les midis on mangeait

une lunch box car il n’y a pas de cantine mais
ça je n’aime pas.c’est toujours froid et il faut
manger vite. Miss Marshall disait toujours
“lunch is away” avant même que je finisse.
Après souvent j’allais à l’afterschool. Je
faisais mes devoirs et jouais au foot.  
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Pourquoi tu as envie de nous parler de
Shanghai ? 

Je suis née là-bas et j’y ai vécu les 4
premières années de ma vie. Shanghai est une

très grande ville de Chine et y vivent 27
Millions d’habitants. 

De quoi te souviens-tu de Shanghai ?

En premier, la nourriture - des baozis & des
jiaozis, qui sont des raviolis chinois, salés &

sucrés. On peut en trouver partout et ma
nounou Baiyun, nous en cuisinait. 

En deuxième, de mon école. 
Je portais un uniforme. Il était composé d’une
jupe marron, d’un tee-shirt jaune & d’un sweat

bleu. Sur le tee-shirt, il y avait le logo de
l’école. 
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Je suis Zelda, en CE1 Tous les matins, en arrivant à l’école nous
devions nous laver les mains & passer devant

une infirmière pour vérifier que nous n’étions pas
malade pour pouvoir rentrer à l’école. 

J’avais une maîtresse chinoise et une maîtresse
française. Soit une le matin, et l’autre l’après

midi et elles inversaient. 
En Chine, les enfants ne font pas de gym, mais

du kung fu, plusieurs fois par semaine.

 

Enfin, j’ai aussi envie de vous parler de l’écriture
chinoise. 

La Chine est un pays très grand, les gens
parlent très différemment. Par contre, ils
écrivent tous pareil. J’apprends toujours le
mandarin. Ce sont des caractères et non

l’alaphabet comme nous le connaissons – A,B,
C, D 

Un caractère peut être composé de plusieurs
caractères.

谢

谢

塞

尔

达

上

海

市
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Je suis Ewen, en CE2

Le sport national du Canada est le hockey et
c'est aussi mon sport préféré. Je peux jouer
tous les jours sur le lac en hiver et je peux

aussi faire des stages en été. Le hockey est un
sport très populaire au Canada.

Le  Canada est un très grand et beau pays
avec certaines régions très montagneuses et
d'autres très plates. Le Canada est 18 fois

plus grand que la France et ne compte que la
moitié de la population.

Le Canada produit également 90 % du sirop
d'érable dans le monde, c'est donc au moins
une bonne raison pour vous d'aller visiter le

Canada!

Je ne suis pas né au Canada, mais je suis
citoyen canadien parce que mes deux parents y
sont nés. Je retourne au Canada à Noël et en
été pour rendre visite à mes grands-parents,
mes cousins ainsi qu'à mes oncles et tantes.

L’été , je fais du canot-camping avec ma famille.
Nous voyageons de lac en lac en canot et
portons les canots sur nos têtes pendant le

portage. Ma grand-mère vit au bord du lac,
nous pouvons donc nager tous les jours et en
hiver, nous pouvons patiner sur le lac car il

fait si froid qu'il gèle.

Scènes d‘Ailleurs Num
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Bons baisers de.… 
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Les Équipes
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